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SG Drewer 54 e.V. 

Volker Mittmann 

2. Vorsitzender 

 

 

 

Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung der SG Drewer 54 e.V. am 16.02.12 

in den Vereinsräumen Lipper Weg 195 

 

Teilnehmer: laut Anwesenheitsliste (siehe Anlage) 

Beginn: 19.30 Uhr 

 

TOP 1 (Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit): 

 

Der  1. Vorsitzende Martin Schäfer begrüßte alle anwesenden Vereinsmitglieder und 

stellte fest, dass die Einladungen samt Tagesordnung rechtzeitig an die Mitglieder 

gegangen sind. Die Beschlussfähigkeit wurde mit 16 stimmberechtigten Mitgliedern 

festgestellt.  

 

TOP 2 (Ehrungen): 

 

 Dank für besonderes Engagement 

In Abwesenheit wurde Dr. Karl-Peter Müller für seine Tätigkeit  bei der 

Schulschach AG der Grundschule Sickingmühle gedankt. Als Dankeschön wird er 

eine Flasche Wein erhalten. Wilfried Uhlich erhielt „Hochprozentiges“ für seine 

stetigen Bemühungen, die Spielstärke der Jugendlichen über gezieltes Training zu 

verbessern.  

 

 Langjährige Mitglieder 

Der 1. Vorsitzende zeichnete die abwesenden Vereinsmitglieder  Christian Horstig 

und Ulrich Riegermann für ihre 10jährige Mitgliedschaft mit der bronzenen 

Ehrennadel aus. 

 

 Turniersieger 2011  

Folgende Vereinsmitglieder wurden durch den 1. sowie 2. Vorsitzenden für ihre 

Turnierleistungen geehrt: 

 

            Stadtmeisterschaft 2011 

 

1. Martin Schäfer 

2. Sylvester Gawlowski  

3. Wolfgang Ritter 

 

Vereinsmeisterschaft 2011 

 

1. Martin Schäfer 

2. Helmut Neumann 

3. Ulrich Riegermann 
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Vereinsblitzmeisterschaft 2011 

 

1.  Wilfried Uhlich 

2.  Martin Schäfer 

3.  Ulrich Arnold 

 

Vereinspokal 2011 

 

1. Martin Schäfer 

2. Ludwig Maibaum 

3. Ulrich Arnold 

 

Erich-Nenno-Pokal 2011 

 

1. Ulrich Arnold 

2. Martin Schäfer 

3. Uwe Nebel 

 

Schnellschach – Vereinsmeisterschaft 2011 

 

1.   Martin Schäfer 

2. Wilfried Uhlich 

3. Jürgen Mischke 

 

 

 Entsprechende Gutscheine wurden den Geehrten überreicht. 

 

 

   TOP 3 (Berichte des Vorstandes): 

 

 1. Vorsitzender 

 

Martin Schäfer berichtete zunächst von den turnusmäßig abgehaltenen 

Vorstandssitzungen. In diesem Zusammenhang dankte er allen 

Vorstandskollegen für ihre geleistete, konstruktive Arbeit.  

 

Zu Beginn des Jahres 2011 ging es primär um die Organisation der Aktionen des 

Vereins anlässlich der 75-Jahr-Feier der Stadt Marl sowie der Problematik zum 

Trägerwechsel bei dem bisherigen Spielort HOT Hagenbusch und dem damit 

verbundenen Spielstättenwechsel.  

 

Zur 75-Jahr-Feier wurde ein Simultanturnier mit unserem Trainer Werner Beckemeyer 

und ein Schnellschachturnier für alle Mitglieder der Vereine des Vestischen 

Schachkreises in den Räumen der Insel/Bibliothek im Marler Stern geplant und im 

Juni/Juli des Jahres auch durchgeführt. Hier dankte der Vorsitzende allen Helfern, die 

bei der Durchführung der Aktionen tatkräftig mit geholfen hatten. 

 

In den Treffen mit dem neuen Träger des HOT Hagenbusch wurde sehr schnell 

deutlich, dass bei einem weiteren Verbleib in diesen Räumlichkeiten mit einer 

erheblichen Kostensteigerung zu rechnen gewesen wäre. Zudem hätten die 

Räumlichkeiten in der 3. Etage nicht mehr dem Schachverein allein zur Verfügung 
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gestanden. Auf Initiative des Schachfreundes Jürgen Mischke konnte über Infracor 

schnell eine räumliche Alternative im Hochhaus Lipper Weg 195 gefunden werden. 

Im Rahmen einer außerordentlichen Mitgliederversammlung am 09.06.11 wurde der 

Umzug zum Juli des Jahres 2011 beschlossen.  

 

Im Sommer konnte leider wegen des kurzfristigen Umzugs kein Sommerfest 

stattfinden. Dafür war die am 09.12.11 durchgeführte Weihnachtsfeier mit einem 

960er-Turnier bei Glühwein und Würstchen wieder ein voller Erfolg.  

 

In der letzen Vorstandssitzung vor der Mitgliederversammlung wurde die anstehende 

Versammlung vorbereitet sowie Maßnahmen erörtert, die das Vereinsleben, sprich 

Spielfreudigkeit, erhöhen sollen. Hierbei wurde vornehmlich über ein 

Trainingswochenendseminar mit IM Beckemeyer nachgedacht sowie die 

Durchführung eines Turniers an einem anderen Spieltag, dem Freitag, beschlossen. 

Der 1. Vorsitzende bat daher alle Anwesenden, diese Angebote zu nutzen und sich als 

Interessenten für das Seminar in eine Liste einzutragen.  

 

Auf der Jahreshauptversammlung des Vestischen Schachkreises am 26.03.2011  

wurde auch der 2.Spielleiter in seinem Amt  bestätigt. Somit ist Wolfgang Ritter für 

weitere 2 Jahre im Vorstand des Vestischen Schachkreises vertreten, was natürlich für 

die SG Drewer von Vorteil ist. Martin Schäfer dankte deshalb auch Wolfgang Ritter 

besonders für seine Tätigkeit auf der Schachkreisebene. Die Informationen bzgl. des 

Vestischen Schachkreises sind zukünftig im Internet unter www.schach-im-vest.de 

abrufbar. Des Weiteren wurde auf der Vorstandssitzung des Schachkreises mitgeteilt, 

dass früher oder später auch auf der Kreisebene der Fischer-Modus (veränderte 

Bedenkzeit) eingeführt wird. Dazu wäre die Anschaffung entsprechender Uhren 

vonnöten. Der Vorsitzende wies noch daraufhin, dass der Schachverein Waltrop 90 

und der SV Haltern 50 Jahre alt werden. Zudem werden der Herner und der Vestische 

Schachkreis zu einem Bezirk fusionieren. 

 

 2. Vorsitzender 

 

Der 2. Vorsitzende Volker Mittmann wies daraufhin, dass die beiden Protokolle der 

letzten Mitgliederversammlung vom Februar 2010 sowie der außerordentlichen 

Mitgliederversammlung vom Juni 2010 zur Information 2 Wochen im Spiellokal am 

Schwarzen Brett ausgehangen haben. Er bat die Versammlung, auf das Verlesen des 

Protokolls zu verzichten. Dem wurde stattgegeben. Die Protokolle wurden einstimmig 

genehmigt. 

 

 Geschäftsführer 

 

Dr. Ludwig Maibaum gab einen detaillierten Überblick über den Kassenbericht 2011 

sowie über die Haushaltsplanung für das Jahr 2012 (siehe Anlage). Insbesondere 

verwies er bei der derzeitigen Kassenlage mit einem Bestand von ca. 3.400 € auf den 

seit mehreren Jahren anhaltenden Trend einer Abnahme des Bestandes hin. Im letzten 

Haushaltsjahr waren bei einem Eintritt und 5 Austritten zum größten Teil die 

Mehrausgaben für die 50-Jahr-Feier sowie für das Training dafür verantwortlich. 

Nachdenklich stimmt auch der hohe Betrag an Ausständen bei den Mitgliedsbeiträgen 

für das vergangene Jahr.  

 

http://www.schach-im-vest.de/
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Der Geschäftsführer empfahl ausdrücklich die Beibehaltung der jetzigen 

Mitgliedsbeiträge, da die Anschaffung von neuen Uhren notwendig ist. 

 

 Spielleiter 

 

Der 1. Spielleiter Wolfgang Ritter gab einen  kurzen Überblick über die 

Leistungsstände der 4 Mannschaften des Vereins. Während die 1. Mannschaft als 

Achter in der Verbandsklasse noch hofft, den Abstieg zu vermeiden, wird die 2. 

Garnitur wohl den Weg aus der Bezirksliga in die 1. Bezirksklasse antreten müssen. 

Die 3. Mannschaft nimmt derzeit den guten 2. Platz ein und macht sich noch 

Hoffnungen auf den Aufstieg. Die 4. Mannschaft liegt in ihrer Klasse auf einem guten 

Mittelplatz (5. Platz).  

 

Des Weiteren gab Wolfgang Ritter eine kurze Vorschau auf die anstehenden Turniere 

des laufenden Jahres und verwies in diesem Zusammenhang auf den bereits 

vorgelegten Terminplan für das 1. Halbjahr 2012. Insbesondere wies er auf die 

Kreiseinzelblitzmeisterschaft in Marl am 21.04.12 um11 Uhr im alten Lesesaal der 

Inselbibliothek sowie auf die Mannschaftsblitzmeisterschaft am 10.03.12 beim SV 

Haltern als Pflichtturnier hin.  

 

 Pressewart 

   

Marcel Ortner gaben einen Überblick über die geleistete Pressearbeit im vergangenen 

Jahr. Neben der Veröffentlichung einiger Artikel in der Marler Zeitung stand 

insbesondere die Neugestaltung der Internetseite der SG Drewer im Vordergrund.

  

 

 1. und 2. Jugendwart 

 

Der 1. Jugendwart Rene Broich dankte Sebastian Mittmann, der aus beruflichen 

Gründen als 2. Jugendwart nicht mehr zur Verfügung steht,  für seine tatkräftige 

Unterstützung. In diesem Zusammenhang teilte er mit, dass sich die 

Jugendversammlung vom 09.02.12 einstimmig für Marcel Ortner als 2. Jugendwart 

ausgesprochen habe. Insofern wird  er für den neuen Vorstand nicht mehr als 

Pressewart zur Verfügung stehen.  

 

Rene Broich berichtete von der letzten Jugendfreizeit in Schloss Holte, wies aber auch 

daraufhin, dass in diesem Jahr keine Freizeit mangels Teilnehmer stattfinden werde. 

Statt dessen ist eine nächtliche LAN-Party geplant. Er wies auf das leider dieses Mal 

nur durchschnittliche Abschneiden der Dreweraner Jugendlichen bei der 

Kreiseinzelmeisterschaft hin. Das Jugendtraining mit Wilfried Uhlich ist seit geraumer 

Zeit wieder sehr ordentlich besucht. Zu diesem Training „verirren“ sich auch häufig 

einige älterer Spieler des Vereins, was durchaus auch gern gesehen wird. 

 

 

TOP 4 (Bericht der Kassenprüfer): 

 

Wilfried Uhlich und Georg Nordhoff gaben den Bericht der Kassenprüfer ab. Die 

vorliegenden Unterlagen wurden stichprobenartig überprüft und gaben zu keiner 

Beanstandung Anlass. Bedauert wurde von beiden die hohen ausstehenden Beträge an 

Mitgliedsbeiträgen. 
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Beide empfahlen, den Vorstand zu entlasten. 

 

 

TOP 5 (Wahl eines Versammlungsleiters): 

 

Uwe Nebel wurde einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt.  

  

 

TOP 6 (Entlastung des Vorstandes): 

 

Der Versammlungsleiter empfahl, den gesamten Vorstand zu entlasten. Die 

Entlastung erfolgte einstimmig bei 8 Enthaltungen.  

 

 

TOP 7 (Neuwahlen): 

 

 1. Vorsitzender: Uwe Nebel führte die Wahl des 1. Vorsitzenden durch; Martin 

Schäfer wurde einstimmig bei einer Enthaltung wiedergewählt. Nach 

Durchführung der Wahl wurde die Versammlungsleitung an den neuen und alten 

1. Vorsitzenden übergeben. 

 2. Vorsitzender: Volker Mittmann wurde einstimmig bei einer Enthaltung 

wiedergewählt. 

 Geschäftsführer: Dr. Ludwig Maibaum wurde einstimmig bei einer Enthaltung 

wiedergewählt. 

 1. Spielleiter: Wolfgang Ritter wurde einstimmig bei einer Enthaltung 

wiedergewählt. 

 2. Spielleiter: Ulrich Arnold wurde einstimmig bei einer Enthaltung 

wiedergewählt. 

 Pressewart: Ein Pressewart konnte leider mangels zur Verfügung stehender 

Person nicht gewählt werden. Marcel Ortner erklärte such für die Übergangszeit 

bereit, zumindest die Homepage weiter zu pflegen. 

 1. Jugendwart: Rene Broich wurde einstimmig bei einer Enthaltung 

wiedergewählt. 

 2. Jugendwart: Die Wahl des 2. Jugendwarts Marcel Ortner durch die 

vorausgegangene Jugendversammlung wurde durch die Mitgliederversammlung 

einstimmig bei einer Enthaltung bestätigt. 

 

 

TOP 8 (Wahl der Kassenprüfer): 

 

Auf Vorschlag wurden Wilfried Uhlich sowie Georg Nordhoff einstimmig bei 2 

Enthaltungen als Kassenprüfer gewählt. 

 

 

TOP 9 (Verschiedenes): 

 

 Ludwig Maibaum erläuterte nochmals den gegenwärtigen Stand zur weiteren 

Nutzung der Wohnung Lipper Weg 195 als Spielstätte des Vereins. Infracor 

beabsichtigt, relativ kurzfristig das Hochhaus zu räumen und den dort 

beheimateten Vereinen neue Domizile anzubieten. Der SG Drewer wurden in 
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diesem Zusammenhang Räumlichkeiten mit der Fläche von 36 qm angeboten, was 

seitens des Vorstandes wegen zu geringer Raumgröße abgelehnt wurde. Der 

Mietvertrag mit Infracor wurde zudem dahingehend verändert, dass er nur noch 

über 3 Monate mit einer Kündigungsfrist von 6 Wochen abgeschlossen wurde. 

Als Alternative soll das Angebot des Hans-Böckler-Kollegs geprüft werden, die 

Räumlichkeiten ihres Cafe Relax als Spielstätte zu nutzen. Aber auch hier wären 

einige Probleme zu lösen; insbesondere wäre an gewissen Spieltagen auch eine 

Mitbenutzung der Räumlichkeiten durch andere Nutzer zu akzeptieren. Des 

Weiteren würde sich auch die eingeschränkte Schlüsselzahl, die zur Verfügung 

gestellt würden, für den Spielbetrieb als ausgesprochen hinderlich erweisen. 

 

 Wolfgang Ritter wies nochmals daraufhin, dass der Vorstand ausprobieren 

möchte, ob ein Turnier an einem anderen Spieltag (hier: freitags, damit 

Jugendliche auch daran teilnehmen können) besser angenommen wird. 

 

 Es wurde zum Ende der Sitzung eine Liste ausgelegt, in die sich alle Interessenten 

an einem Trainingswochenende in Marl mit IM Beckemeyer eintragen sollen. 

 

 

  

Martin Schäfer schloss die Sitzung mit dem Dank an alle Mitglieder für ihre Teilnahme, 

Aufmerksamkeit und Mitarbeit. 

 

Ende der Mitgliederversammlung: 21.25 Uhr 

 

 

 

Marl, den 06.04.2012 

 

 

 

 

 

 

 

Martin Schäfer                         Volker Mittmann                   Uwe Nebel 

1. Vorsitzender                         2. Vorsitzender                      Versammlungsleiter 

                                                  u. Protokollant 

 

 

 

 


